



Compilation d'un enseignement du Rav Itzhak Guizborag dans « Nir Ménousi ». La forme de la lettre Teth ressemble à un récipient dont la partie droite s'incurve sur elle-même. Le Zohar explique que ceci fait allusion à la bonté ancestrale qu'il faut puiser à l'intérieur de toute chose. Cette lettre apparaît en premier lieu dans la torah avec le mot Tov pour les 6 jours de la création. Et en premier pour la lumière primordiale. Lumière cachée et réservée à ceux qui sont dans la voie de la véritable sagesse première. Si avec le 8 nous avons une lumière qui se révèle jusque dans les extériorités (voir la vidéo sur Hanouka), au niveau 9 cette lumière est cachée au plus profond de la création et de l'Être. Le mot Tov est aussi synonyme en hébreu du mot Beauté (Yofi). Il s'agit ici de la beauté intérieure, de la beauté de l'âme.

La forme de la lettre ressemble aussi au symbole du serpent qui se retourne sur lui-même. Nous sommes ici côté ombre, opposé à la bonté, puisque le serpent symbolise dans la bible les forces du mal les plus profondes. Ce qui est intéressant, c'est que le serpent d'airain qui se redresse de Moïse symbolise la guérison spirituelle. On retrouve le même symbole dans le caducée de la médecine, pour la guérison physique. Comme pour nous dire qu'il est possible à ce niveau de redresser le mal le plus primitif (symbolisé par le serpent de la bible) en bien plus élevé. La mystique juive nous dit que même dans l'apparence extérieure du mal le plus profond se trouve cachée la bonté primordiale.

On pourrait dire que la lettre Teth est une illustration de l'aphorisme des Maximes des Pères dans la Michna, « Ne regarde pas l'extérieur de la cruche mais ce qui est à l'intérieur... », qui nous enseigne que l'essentiel de toute chose se trouve à l'intérieur. Rabbi Nahman de Breslav nous dit dans Likouté Moharane que toute chose à un Hen (une grâce) en elle. Chez les humains, le Tov qui est à l'intérieur se trouve dans l'âme divine.

La neuvième lettre représente une nouvelle matrice pour donner naissance à un niveau supérieur, le 9 étant aussi le temps de gestation avant la naissance.

C'est comme si que nous sommes à l'approche de la naissance du YOD qui vient juste après.

Compilation de l'enseignement du Rav Zamir Cohen

Nous retrouvons les mêmes idées que précédemment. Le Rav Zamir Cohen ajoute que le Tov est aussi la partie cachée qui se trouve dans les épreuves et la souffrance. Le bien revient toujours à celui qui le vit dans son quotidien et dans ses actions. C'est aussi, dit-il, la force de la Téchouva qui permet de transformer le mal (nos mauvaises actions) en bien. L'homme se purifie de ses fautes par le regret et la confession (Voir nos vidéos de Kippour). C'est ainsi qu'il répare les endommagements qu'il fait subir à sa propre personne et se retrouve nettoyé des impuretés qu'il a introduit dans son âme. C'est aussi la réparation de la lettre Heth que nous avons vu dans le sens second de « faute ». La lettre Teth représente alors la notion de Pureté (Tahara), ou autrement dit impureté (Toumah), les deux mots commençant par la même lettre Teth. Tout dépend de l'action des hommes. Il n'y a pas d'hommes qui ne fassent pas (Les femmes sont comprises... Lol), et qui de ce fait, soit restent dans l'impureté due à la faute, soit retrouvent une pureté supérieure d'avant la faute, suite à la Téchouva (Voir vidéo sur Kippour).

Si la lettre Heth représente la vie dans ce monde (Haya), la lettre Teth représente l'éternité dans le monde futur. C'est aussi la possibilité pour l'homme de retrouver le TOV de la création de la lumière du premier jour, qui n'a pas d'équivalent avec les lumières qui suivent. Ainsi, l'essence de la lettre Teth correspond à l'éternité de l'âme.

Dans son Midrach Othioth, Rabbi Akiva reprend la même idée en ce qui concerne Jérusalem, ville éternelle. Le Yod qui est en gestation dans le Teth représente aussi la renaissance de la ville éternelle. D'où sortiront le véritable Tov et la véritable paix future entre tous les peuples, comme cela fut du temps du roi Salomon après la construction du premier temple ? La construction du 3ème temple sera éternelle.

Reprenons la symbolique de l'éternité du temple à l'intérieur de nous et qui se trouve dans notre âme.

La leçon du jour nous présente deux principes de la lettre Teth. Celui de la lumière primordiale qui est notre origine au niveau de l'âme et de notre finalité, et celui du Tit, Poussière, autre signifiant de la lettre Teth, qui représente notre origine au niveau du corp et notre finalité.